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Ata da Décima Nona Reunião Ordinária, no Primeiro Período Anual, da Segunda 
Sessão Legislativa, da Décima Oitava Legislatura, em 19 de abril de 2022, de forma 
remota, sob a presidência do Vereador Ricardo Carneiro da Silva 

 
Aos 19 dias de abril de 2022, às 10h25, de forma remota, presentes os Vereadores: 
Adson José da Silva Marques (Dinho de Keko), Augusto César da Cunha Paiva 
(César Paiva), Aziel Almeida de Souza, Bruno Freitas Vilar (Dr. Bruno Villar), Edelry 
Denis Pinheiro de Barros (Del da Auto Escola), Emerson Victor de Barros (Binho de 
Roque), Flávio Átila da Silva Leite (Irmão Flávio), Jamerson Wellington Ramos da 
Silva (Jamerson Batera), Jobson Silva de Amorim (Jobinho), José Feliciano de 
Barros Júnior (Cianinho), José Carlos de Lima (Dr. Zé Carlos), Marcos Marinho de 
Souza (Marcos Mão amiga), Maria Tereza Claudina de Araújo Silva (Tereza da 
Bomboniere), Naelson Valério de Oliveira, Pedro Manoel Mesquita Pedrosa Filho 
(Pedrinho da Galinha), Ricardo Carneiro da Silva (Ricardinho), Sueleide Torres de 
Souza Honorato (Sueleide de Amaro), Vicente Mendes Silva Neto, e Wilkemberg dos 
Vales Gomes (Wilkem) se reuniram ordinariamente para a 19ª Reunião Ordinária, no 
Primeiro Período Anual, da Segunda Sessão Legislativa, da Décima Oitava Legislatura. A 
Mesa Diretora foi composta por: Ricardo Carneiro da Silva, Presidente, Bruno Freitas 
Villar (Dr. Bruno Villar), Segundo Secretário, Edelry Denis Pinheiro de Barros (Del da Auto 
Escola), Primeiro Vice-Presidente, Naelson Valério de Oliveira, Segundo Vice-Presidente. 
Havendo número regimental, o Presidente declara abertos os trabalhos desta reunião e 
solicita que seja feita a chamada nominal dos Vereadores, pelo Segundo Secretário, foi 
constatada a presença dos Vereadores supracitados, e a ausência dos Parlamentares: 
Eliseu da Silva Azedo (Zeu da GVNET), e Gyselle Késia Alves da Silva (Gisele de 
Dudinha), que justificou sua ausência e apresentou atestado médico. O Presidente 
convida o Vereador Naelson Valério para fazer a leitura da Bíblia e uma oração. 
Constaram no Expediente do Dia hoje as seguintes proposições: Indicação nº 
1.429/2022, Vereador Jamerson Wellington (Jamerson Batera), que solicita ao Poder 
Executivo a pavimentação da rua 32, Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 1.430/2022, 
Vereador Jamerson Wellington (Jamerson Batera), que solicita ao Poder Executivo a 
instalação de um coletor de lixo na rua 23, Bairro São Francisco; Indicação nº 1.431/2022, 
Vereador Jamerson Wellington (Jamerson Batera), que solicita ao Poder Executivo a 
capinação e o saneamento da rua 32, Ponte dos Carvalhos; Indicação nº 1.432/2022, 
Vereador Flávio Átila (Irmão Flávio), que solicita ao Poder Executivo reparos nas calçadas 
da rua 92, Cohab; Indicação nº 1.433/2022, Vereadora Maria Tereza, que solicita ao Poder 
Executivo o calçamento da rua da Linha, Pontezinha; Indicação nº 1.434/2022, Vereadora 
Maria Tereza, que solicita ao Poder Executivo a capinação da rua da Linha, Pontezinha; 
Indicação nº 1.435/2022, Vereadora Maria Tereza, que solicita ao Poder Executivo a 
capinação da 1º Travessa São Pedro, Pontezinha; Indicação nº 1.436/2022, Vereadora 
Maria Tereza, que solicita ao Poder Executivo a capinação da rua 07, Cohab; Indicação 
nº 1.437/2022, Vereador Bruno Vilar (Dr. Bruno Villar), que solicita ao Poder Executivo o 
conserto de buracos na Avenida 05, Setor 01, Enseada dos Corais; Indicação nº 
1.438/2022, Vereadora Maria Tereza, que solicita ao Poder Executivo a capinação da rua 
Dr. Gabriel Dourado, Santo Inácio; Indicação nº 1.439/2022, Vereador Bruno Vilar (Dr. 
Bruno Villar), que solicita ao Poder Executivo a drenagem, o recapeamento e a 
pavimentação da Segunda Travessa Joaquim Rodrigues, Gaibu; Indicação nº 1.440/2022, 
Vereadora Maria Tereza, que solicita ao Poder Executivo a capinação da rua Três e da 
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rua Geraldo Mesquita Wanderley, Pontezinha; Indicação nº 1.447/2022, Vereadora 
Sueleide Torres (Sueleide de Amaro do Sindicato), que solicita ao Poder Executivo a 
limpeza e a restauração das calçadas da rua Reginaldo Fonseca Pereira; Indicação nº 
1.448/2022, Vereador Wilkemberg Gomes (Wilkem Gomes), que solicita ao Poder 
Executivo a troca das lâmpadas led da rua 30, Loteamento Nova Era, Ponte dos 
Carvalhos; Indicação nº 1.449/2022, Vereadora Sueleide Torres (Sueleide de Amaro do 
Sindicato), que solicita ao Poder Executivo a poda das árvores da Academia da Cidade 
do Centro; Indicação nº 1.450/2022, Vereadora Sueleide Torres (Sueleide de Amaro do 
Sindicato), que solicita ao Poder Executivo a troca da parada de ônibus da PE-60, em 
frente à Arlanxeo Performace; Indicação nº 1.451/2022, Vereadora Sueleide Torres 
(Sueleide de Amaro do Sindicato), que solicita ao Poder Executivo a limpeza e a 
restauração das calçadas da rua Nova, Destilaria; Indicação nº 1.452/2022, Vereador 
Bruno Vilar (Dr. Bruno Villar), que solicita ao Poder Executivo a limpeza do rego da rua 
38, Enseada dos Corais; Indicação nº 1.453/2022, Vereador Wilkemberg Gomes (Wilkem 
Gomes), que solicita ao Poder Executivo o envio da Guarda Municipal para a Praça dos 
Milagres, para garantir a segurança e a liberação do espaço para um evento com 
atividades recreativas e social na rua José Joaquim da Silva, Ponte dos Carvalhos; 
Indicação nº 1.454/2022, Vereadora Sueleide Torres (Sueleide de Amaro do Sindicato), 
que solicita ao Poder Executivo a reposição das muretas de proteção do canal da rua 
Quarenta e Sete, Cohab; Indicação nº 1.455/2022, Vereadora Sueleide Torres (Sueleide 
de Amaro do Sindicato), que solicita ao Poder Executivo a reposição das muretas de 
proteção do canal da rua Francisco de Assis da Silva Teixeira, Cohab; Indicação nº 
1.456/2022, Vereadora Sueleide Torres (Sueleide de Amaro do Sindicato), que solicita ao 
Poder Executivo a limpeza e a restauração das calçadas da rua Marcelino da Paixão 
Viana, Cohab; Indicação nº 1.457/2022, Vereadora Sueleide Torres (Sueleide de Amaro 
do Sindicato), que solicita ao Poder Executivo a limpeza e a restauração das calçadas da 
rua Manoel Maria Caetano Bom, Charnequinha; Indicação nº 1.458/2022, Vereador 
Marcos Marinho (Marcos Mão Amiga), que solicita ao Poder Executivo a recuperação da 
canaleta de esgoto e a revitalização das calçadas da rua Dr. Washington Luiz, Centro; 
Indicação nº 1.459/2022, Vereador Marcos Marinho (Marcos Mão Amiga), que solicita ao 
Poder Executivo a recuperação da canaleta de esgoto e a revitalização das calçadas da 
rua 09, Bairro São Francisco; Indicação nº 1.460/2022, Vereador Marcos Marinho (Marcos 
Mão Amiga), que solicita ao Poder Executivo a reposição das tampas e a limpeza das 
canaletas de esgoto da rua 70, Cohab; Indicação nº 1.461/2022, Vereador Marcos Marinho 
(Marcos Mão Amiga), que solicita ao Poder Executivo o recapeamento da rua 73, Cohab; 
Indicação nº 1.462/2022, Vereador Marcos Marinho (Marcos Mão Amiga), que solicita ao 
Poder Executivo o recapeamento da rua Dr. Washington Luiz, Centro; Indicação nº 
1.463/2022, Vereador Marcos Marinho (Marcos Mão Amiga), que solicita ao Poder 
Executivo a pavimentação e a drenagem da rua da União, Charneca; Indicação nº 
1.464/2022, Vereador Marcos Marinho (Marcos Mão Amiga), que solicita ao Poder 
Executivo a implantação de coletores de lixo na rua da União, Charneca; Indicação nº 
1.465/2022, Vereador Marcos Marinho (Marcos Mão Amiga), que solicita ao Poder 
Executivo a limpeza, a capinação e a pintura dos meio fio da rua Maria Conceição da 
Silva, Vila Claudete; Indicação nº 1.466/2022, Vereador Marcos Marinho (Marcos Mão 
Amiga), que solicita ao Poder Executivo a revitalização e a pintura dos degraus e 
corrimãos da rua 04, Loteamento Novo Horizonte, Charneca; Indicação nº 1.467/2022, 
Vereador Marcos Marinho (Marcos Mão Amiga), que solicita ao Poder Executivo a 
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recuperação e a revitalização das calçadas da rua 56, Cohab; Indicação nº 1.468/2022, 
Vereador Marcos Marinho (Marcos Mão Amiga), que solicita ao Poder Executivo a 
revitalização e a reposição da tampa da caixa de esgoto da rua 56, Cohab; Indicação nº 
1.469/2022, Vereador Marcos Marinho (Marcos Mão Amiga), que solicita ao Poder 
Executivo a construção do muro de arrimo e a aplicação de telas argamassadas em 
encostas na rua Major José Paulo, Centro. Dando continuidade, o Presidente abriu o 
Grande Expediente que teve a inscrição dos seguintes Parlamentares: Vereador Naelson 
Valério faz um breve histórico sobre a família Ferreira, afirma que a família tem exemplo 
no Estado de Pernambuco; cai a conexão da sessão; de volta a sua fala, o Vereador 
Naelson Valério retoma o discurso e lembra da presença de Manoel Ferreira na luta pela 
emancipação de Ponte dos Carvalhos; cai a conexão do Vereador Naelson; Vereador 
Jobinho se diz indignado com a Compesa que vem dando dor de cabeça ao povo, lembra 
os mananciais do Cabo que abastecem a Região Metropolitana, informa que no Mauriti 
há 30 dias não chega água, pede que se organize um grupo para ir à Compesa, pois a 
conta chega todo mês, defende a privatização da Compesa, solicita um Voto de Aplauso 
para a direita do Cabo de Santo Agostinho que luta pelos princípios da família, manda 
abraço para integrantes do movimento, agradece ao Deputado Federal André Ferreira que 
mandou três mil e quinhentas cestas básicas para a cidade; Vereador Cianinho fala de 
respeito, afirma que é inerente ao cargo público ao cidadão e aos pares e correligionários, 
declara que a Secretária de Saúde tem desrespeitado os servidores e os cidadãos, e como 
fiscais do Poder, o Vereador solicita que se leve a secretária de saúde para esclarecer 
diversas denúncias que têm surgido em relação a Secretaria de Saúde, solicita ao 
Presidente que se não for possível que seja avisado, pois o Vereador fará um pedido de 
convocação; Vereador Del da Auto Escola diz estar solidário ao Vereador Cianinho e se 
soma na sua solicitação, lembra o dia nacional do Índio, reverencia o Exército Brasileiro 
no dia do exercício em nome do servidor do seu gabinete, Sargento Paixão, faz menção 
a Força da Paixão que reunião multidão, parabeniza em especial Tiago Jesus e também 
ao assessor do seu gabinete, diz que foi um evento que gerou atividade turística, lembra 
dois importantes personagens da história recente do país, o chefe do SNI que foi um 
torturador, Newton Cruz, e um outro merecedor de homenagens, deputado pernambucano 
Egídio Ferreira Lima, lê texto sobre o ex-deputado, fala sobre o Projeto de Lei nº 605/2022 
do Vereador Marcos Mão Amiga; Vereador Naelson Valério diz que hoje é um dia especial, 
pois o deputado André Ferreira trouxe para a secretaria de Programas Sociais 3.500 
cestas básicas, defende que esse é um mandato que vem fazendo a diferença em 
Pernambuco, lembra a redução da conta de energia, faz retrospectiva da família Ferreira 
no Cabo, cita a sede do Guarani, reforça a dedicação da família Ferreira, e diz que o mal 
jamais vencerá o bem, diz que a história da Casa é de gente que vem mudando a vida 
das pessoas, lembra que Anderson buscou o estatuto da família; Vereador César Paiva 
parabeniza o Presidente pela reforma que tem sido feita na Casa, diz que a Compesa 
presta um desserviço na cidade, lembra da permissão do contrato da Compesa, diz que 
se solidariza ao Vereador Cianinho, informa que ontem recebeu no Cabo o ex-Prefeito de 
Jaboatão, candidato a Governador em Pernambuco, declara que está junto a ele e lembra 
que o ex-prefeito de Jaboatão recebeu diversos prêmios parabeniza pela entrevista 
concedida, parabeniza o Deputado André Ferreira pelas cestas básicas, solicita ao Poder 
Executivo a iluminação da Comunidade Esperança; Vereador Ricardinho diz que irá levar 
a secretária de saúde assim que ocorrer o retorno presencial, informa que o plenário está 
ficando bonito, e diz que houve atraso por parte da empresa, mas que em breve voltará 
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as sessões presenciais; Vereador Dinho de Keko faz ressalva a Everaldo Monteiro por 
atender o pedido do Gabinete onde foi solicitado melhoria nos dois acessos da localidade 
de Nova Ponte, informa que diversas solicitações foram feitas para a localidade, solicita 
que o Prefeito venha conhecer o loteamento de perto e ver a real situação, diz que tem 
vídeos sobre os acessos em épocas de chuvas, apela ao Prefeito para olhar para a 
localidade da Cidade Jardim e solicita pavimentação de algumas ruas, bem como solicita 
a visita. Mantido o quórum, o Presidente abre a Ordem do Dia e coloca em pauta as 
matérias em Votação Única: Indicação nº 1.314/2022, Vereadora Maria Tereza; Indicação 
nº 1.315/2022, Vereadora Maria Tereza; Indicação nº 1.316/2022, Vereadora Maria 
Tereza; Indicação nº 1.317/2022, Vereadora Maria Tereza; Indicação nº 1.318/2022, 
Vereadora Maria Tereza; Indicação nº 1.319/2022, Vereadora Maria Tereza; Indicação nº 
1.402/2022, Vereadora Gyselle Késia (Gisele de Dudinha); Indicação nº 1.403/2022, 
Vereadora Gyselle Késia (Gisele de Dudinha); Indicação nº 1.404/2022, Vereadora 
Gyselle Késia (Gisele de Dudinha); Indicação nº 1.405/2022, Vereadora Gyselle Késia 
(Gisele de Dudinha); Indicação nº 1.406/2022, Vereadora Gyselle Késia (Gisele de 
Dudinha); Indicação nº 1.407/2022, Vereadora Gyselle Késia (Gisele de Dudinha); 
Indicação nº 1.408/2022, Vereadora Gyselle Késia (Gisele de Dudinha); Indicação nº 
1.409/2022, Vereador Augusto César (César Paiva); Indicação nº 1.410/2022, Vereador 
Augusto César (César Paiva); Indicação nº 1.411/2022, Vereador Augusto César (César 
Paiva); Indicação nº 1.412/2022, Vereador Bruno Vilar (Dr. Bruno Villar); Indicação nº 
1.413/2022, Vereador Bruno Vilar (Dr. Bruno Villar); Indicação nº 1.414/2022, Vereador 
Bruno Vilar (Dr. Bruno Villar); Indicação nº 1.415/2022, Vereador Bruno Vilar (Dr. Bruno 
Villar); Indicação nº 1.416/2022, Vereadora Gyselle Késia (Gisele de Dudinha); Indicação 
nº 1.417/2022, Vereadora Gyselle Késia (Gisele de Dudinha); Indicação nº 1.418/2022, 
Vereadora Gyselle Késia (Gisele de Dudinha); Indicação nº 1.419/2022, Vereadora 
Gyselle Késia (Gisele de Dudinha); Indicação nº 1.420/2022, Vereadora Gyselle Késia 
(Gisele de Dudinha); Indicação nº 1.421/2022, Vereador Bruno Vilar (Dr. Bruno Villar); 
Indicação nº 1.422/2022, Vereador Bruno Vilar (Dr. Bruno Villar); Indicação nº 1.423/2022, 
Vereador Bruno Vilar (Dr. Bruno Villar); Indicação nº 1.424/2022, Vereador Aziel Almeida; 
Indicação nº 1.425/2022, Vereador Aziel Almeida; Indicação nº 1.426/2022, Vereador Aziel 
Almeida; Indicação nº 1.427/2022, Vereador Aziel Almeida; Indicação nº 1.428/2022, 
Vereador Aziel Almeida; o Vereador Marcos Mão Amiga parabeniza o chefe de Gabinete 
pelo aniversário e solicita um Voto de Aplauso; o Vereador Neto da Farmácia solicita para 
declarar o voto e parabeniza André Ferreira pelas cestas básicas e por todos os benefícios 
trazidos; todas as proposições foram aprovadas a unanimidade dos Vereadores presentes 
à sessão no momento da votação; em Primeira Votação: Projeto de Lei nº 373/2021, 
Vereador Emerson Barros (Binho de Roque); Projeto de Lei nº 389/2021, Vereador 
Emerson de Barros (Binho de Roque); Projeto de Lei nº 568/2021, Vereador Naelson 
Valério; Projeto de Lei nº 580/2021, Vereador Ricardo Carneiro (Ricardinho); Projeto de 
Lei nº 581/2021, Vereador Ricardo Carneiro (Ricardinho); Projeto de Lei nº 605/2021, 
Vereador Marcos Marinho (Marcos Mão Amiga); Projeto de Lei nº 610/2021, Vereador 
Pedro Manoel Mesquita (Pedrinho da Galinha); todos aprovados a unanimidade dos 
Vereadores presentes à sessão no momento da votação; em Segunda Votação: Projeto 
de Lei nº 615/2021, Vereador Bruno Vilar (Dr. Bruno Villar); Projeto de Lei nº 616/2021, 
Vereador Bruno Vilar (Dr. Bruno Villar); ambos aprovados a unanimidade dos Vereadores 
presentes à sessão no momento da votação. Por fim, o Presidente encerrou a sessão, e 
convocou outra reunião para o dia 20 de abril, às 10 horas, e para constar, eu, Elaine 
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Amâncio dos Santos, lavrei a presente ata que depois de lida, discutida e aprovada será 
assinada pelo Presidente, Primeiro e Segundo Secretários. 
 
 
RICARDO CARNEIRO DA SILVA 
 
 
GYSELLE KÉSIA ALVES DA SILVA 
 
 
BRUNO FREITAS VILAR 


